

Putin apoya tregua en Ucrania pero con condiciones que conversará con Trump

GUERRA. Presidente ruso dijo que los 30 días de alto al fuego son una "idea correcta", pero aspira a una "paz duradera que elimine la causa raíz de la crisis". Tanto Kiev como Moscú temen que el cese de hostilidades sirva al enemigo para rearmarse.

AP

El presidente ruso Vladimir Putin declaró ayer que está de acuerdo en principio con una propuesta de Estados Unidos para un alto al fuego de 30 días en Ucrania, pero enfatizó que los términos deben ser discutidos, y señaló que cualquier tregua debería allanar el camino hacia una paz duradera.

"La idea en sí es correcta, y ciertamente la apoyamos", declaró Putin en una conferencia de prensa en Moscú. "Pero hay cuestiones que necesitamos discutir, y creo que debemos hablar de esto con nuestros colegas y socios estadounidenses y, quizás, tener una llamada con el presidente Trump y discutirlo con él".

El presidente Donald Trump dijo que ha habido "buenas señales" provenientes de Rusia y ofreció un optimismo cauteloso sobre la declaración de Putin. Reiteró que estaba listo para hablar con él y subrayó que era hora de poner fin a la guerra.

Putin "emitió una declaración muy prometedora, pero no estaba completa", dijo Trump al inicio de una reunión en la Casa Blanca con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte. "Ahora vamos a ver si Rusia está ahí. Y si no lo están, será un momento muy decepcionante para el mundo".

El líder ruso señaló la necesidad de desarrollar un mecanismo para controlar posibles



PUTIN DIJO QUE TAL VEZ LLAME A TRUMP POR TELÉFONO PARA DISCUTIR LOS DETALLES DEL ACUERDO PROPUESTO.

violaciones de la tregua y señaló que Moscú buscaría garantías de que Kiev no utilizaría la pausa en las hostilidades para rearmarse y continuar con la movilización.

"Estamos de acuerdo con las propuestas para detener los combates, pero partimos de la suposición de que el alto al fuego debe conducir a una paz duradera y eliminar las causas raíz de la crisis", afirmó Putin.

El líder ruso hizo estas de-

claraciones apenas unas horas después de la llegada del enviado especial de Trump, Steve Witkoff, a Moscú para conversaciones sobre la tregua de 30 días que Ucrania ha aceptado. Un asesor del Kremlin dijo que Putin planeaba reunirse con Witkoff noche.

EL FACTOR KURSK

El esfuerzo diplomático coincidió con una afirmación rusa de que sus tropas expulsaron al

ejército ucraniano de una ciudad clave en la región fronteriza de Kursk, donde después de siete meses de combates.

Putin observó que, aunque parecía que Estados Unidos había persuadido a Ucrania para aceptar un alto al fuego, Ucrania está interesada en ello debido a la situación en el campo de batalla, particularmente en Kursk.

Refiriéndose a las tropas ucranianas en Kursk, comentó: "¿Saldrán todos los que están

allí sin pelear? ¿O el liderazgo ucraniano les ordenará depone-
 ner las armas y rendirse?"

Putin agradeció a Trump "por prestar tanta atención a la resolución en Ucrania". También agradeció a los líderes de China, India, Brasil y Sudáfrica por su "noble misión de poner fin a los combates", una declaración que señalaba la posible participación de esos países en un acuerdo de alto el fuego.

Rusia ha dicho que no

EFE

aceptará observadores de ningún miembro de la OTAN para monitorear una posible tregua.

La afirmación del Ministerio de Defensa ruso de que recapturó la ciudad de Sudzha, un centro operativo ucraniano en Kursk, se produjo horas después de que Putin visitó a sus comandantes en Kursk. La afirmación no pudo ser verificada de manera independiente. Los funcionarios ucranianos no hicieron comentarios al momento.

El renovado empuje militar ruso y la visita de alto perfil de Putin a sus tropas se desarrollaron mientras Trump busca un final diplomático para la guerra, que ya cumplió tres años.

LOS GESTOS DE EE.UU.

El martes, Estados Unidos levantó la suspensión de ayuda militar a Kiev después de que altos funcionarios estadounidenses y ucranianos informaran sobre avances en las conversaciones en Arabia Saudí.

Trump dijo el miércoles que "ahora dependía de Rusia".

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, dijo a CNBC ayer que Trump está "dispuesto a aplicar la máxima presión sobre ambas partes", incluidas sanciones que alcancen la escala más alta contra Rusia.

Ucrania ha formulado acusaciones similares a las de Ushakov, afirmando que Rusia utilizaría una tregua para reagruparse y rearmarse, y Zelenski criticó a Putin por su lenta respuesta. [CS](#)